

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.

En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 16.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.

REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Domingo 29 de julio de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 385.

LA COMPANIA FABRIL SINGER,
2, San Juan, 2.

MAQUINAS PARA COSER, SIN RIVAL EN EL MUNDO

por la fuerza y hermosura de la puntada.

Garantizada por 20 años.

Aseguramos el buen resultado de nuestras máquinas.

Las máquinas de La Compañía Fabril Singer han sido premiadas en la exposicion de Filadelfia de 1876 con los primeros premios.

Segun los jurados: «Por su Máquina superior de Familias, que reúne el mayor número de inventos mecánicos más aprobados para imprimir movimientos positivos, con sencillez de construccion, buen trabajo y cantidad y calidad de producciones excelentes.»

Sucursal, calle de S. Juan 2, Castellon.

TRASLADO.

El Sr. Barrachina ha trasladado su oficina de farmacia de la calle de caballeros núm. 57, á la de Zapateros núm. 18, frente á la iglesia Mayor.

Despachos telegráficos.

Paris, 26.—Se asegura que no se intentará mediacion alguna hasta que los rusos hayan alcanzado una gran victoria.

La guarnicion turca ha evacuado á Nissa y se ha dirigido hácia Sofía.

El gobierno ruso ha llamado á la segunda reserva y promete socorrer á las familias de los soldados menesterosos.

Paris, 26.—Londres.—Se ha distribuido en el Parlamento correspondencia diplomática relativa á las atrocidades cometidas por los rusos y que comprende 31 despachos desde el 20 de junio hasta el 21 de julio de este año.

Los despachos de M. Layard confirman las atrocidades cometidas por los rusos y los búlgaros, y dicen que el sultan ha tomado medidas para evitar las represalias, pero que ha declarado que si las crueldades continuasen, declinaría la responsabilidad y no podría impedir las represalias.

Un despacho de M. Layard del 10 de julio dice que tiene motivos para creer que agentes rusos escitan á los búlgaros á asesinar á los musulmanes. M. Layard no cree en las atrocidades que dicen haber cometido los turcos en la Dobrutcha.

Paris, 26.—Reouf-Bajá y Suliman-Bajá se han reunido en Yamboli. Las fuerzas turcas concentradas componen unos 60,000 hombres dispuestos á atacar á los rusos por diferentes lados.

Se han desmentido los rumores pacíficos. Turquía efectúa compras considerables de material de guerra por medio de su embajador en Viena.

Paris, 26.—Bolsa: 3 por 100 francés, 70.97.—Interior español, 103.8.—Esterior idem, 10.62.

Nueva York.—Ha mejorado la situacion.

Se ha restablecido la circulacion en las líneas del Erie.

Al meeting de Nueva York han asistido unas 10,000 personas que han manifestado su simpatía por los huelguistas.

Ha habido un conflicto sangriento en Chicago del cual han resultado dos muertos.

Han sido presas unas treinta personas en Buffalo.

Reina agitacion en San Francisco.

LAS CALABAZAS DE LA PLANA

en la exposicion vinicola de Madrid.

Cuatro son las especies de calabazas que principalmente se cultivan en España y que vemos en la Plana.

Se las distingue con los nombres de calabaza comun, bonetera, de orzas ó vinatera y berrugosa.

La especie cuyos frutos han figurado en la exposicion es la de orzas ó vinatera, *lagenaria vulgaris* de Seringer, *cucurbita lagenaria* de Linco.

Es dicha especie originaria de la India y tal vez de Africa tambien, y hace ya más de dos mil años que es conocida en Europa. Nos presenta algunas variedades, las cuales, ya por la forma que toman, ya por los usos á que se destinan, llevan los nombres de calabaza de peregrino, trompetera, de pescar, etc., etc.

Viene la calabaza vinatera aplicándose desde la más remota antigüedad á diferentes usos domésticos, segun se desprende del siguiente pasaje del poema de Columela (libro décimo, cultivo de los huertos).

Tambien parecen ya las calabazas que á grado tuyo crecerán biformes; Pues si las quieres largas, y que cuelguen Del vértice sutil de su cabeza, Tomarás de la parte más delgada Del cuello la semilla; si te gustan Globosas, como hidrópica barriga, Las sacarás del mismo centro de ellas. Estas te servirán á varios usos: O bien á conservar peces Narycios, Y dulce ática miel del monte Hymeto; O para sacar agua, ó verter vino; O en fin para ayudar á tus hijuelos Cuando en los ríos á nadar empiecen.

La coleccion de calabazas que la comision mandó á Madrid se componian de 33. distribuidas en 6 grupos.

Primer grupo. Calabazas en forma de pera. Diez calabazas, la mayor de cabida de 34 litros y la menor de 1,60.

Segundo grupo. Planas ó queseras. Ocho calabazas, la mayor de 10,75 y la menor de 1,10.

Tercer grupo. De Moso ó de cuello largo. Cinco calabazas, la mayor de 21,10 y la menor de 1,10.

Cuarto grupo. De forma de botella. Una calabaza de cabida de 0,90.

Quinto grupo. De garganta. Siete calabazas, la mayor de 8,60 y la menor de 0,02.

Sexto grupo. Calabazas toneles. Dos calabazas, una de 1,80 y la otra de 0,40.

El empleado de Fomento D. Antonio Fabregat, se encargó de su cura y demás

preparativos preliminares, que desempeñó con muchísimo gusto é inteligencia.

Los señores Castell, Sales, Moragrega y Traver, desempeñaron la parte de adorno en esparto, correa, hojalata y hueso.

Nuestra coleccion de calabazas ha figurado en primera linea entre los numerosos y variados envases que allí se han presentado. La calabaza plana de cabida de 6 litros es la que más ha llamado la atencion de todo el mundo, por su forma elegante y perfecta, y por el gusto con que el señor Moragrega supo adornarla.

No ha entrado en la sala once ningun visitante que no haya dedicado un buen rato á contemplar las variadas formas de nuestras calabazas, y á hacer mil cálculos acerca de los usos á que podrían destinarse unas vasijas tan raras.

El señor comisario pensó desde los primeros momentos el llevar nuestras calabazas á la exposicion de Paris, y al despedirme de dicho señor me aconsejó hiciera presente á la comision lo conveniente que sería el limpiarlas y aumentar su número, si fuera posible, completando la coleccion con las copas de que le tenia hablado; augurándonos desde luego un completo triunfo en aquel próximo certámen.

Y al recordar yo las palabras de dicho señor comisario, persona tan competente en materia de exposiciones, no puedo ménos, asociándome á su modo de pensar, de instar á la comision para que se trabaje á fin de conseguir cumplidamente los laudables deseos de dicho señor, con lo cual podrá muy bien la provincia alguna ventaja alcanzar.

Existen en la Plana sitios muy á propósito para el cultivo de la calabaza vinatera, pues la vemos desarrollarse extraordinariamente, dando abundante fruto. Si trabajáramos para generalizar el uso de este singular fruto, tengo la conviccion que llegaríamos á plantear una pequeña industria que podría muy bien dar de comer á un cierto número de familias.

Si reflexionamos un poco, veremos que la calabaza vinatera es una vasija muy útil para contener toda clase de líquidos, y cómoda en extremo, ya por su forma, ya por su poco peso. Así no es extraño el que ella haya sido en todos tiempos el compañero inseparable del peregrino, y que veamos hoy que la use con ventaja el jornalero, el cazador, el pescador y todo aquel que por necesidad tiene que pasar gran parte del dia en el campo.

Pero donde resalta el mérito de la calabaza es cuando se la destina á contener vino, pues entonces se pone de manifiesto la cualidad que tiene en alto grado de conservar tan precioso liquido en el mayor estado. Tenemos en Castellon calabazas que cuentan 50 y 60 años, destinadas siempre á dicho uso con el mayor éxito, sin que jamás haya salido de ellas una simple gota de vino alterado. De estas calabazas podría decirse lo que Viciano escribia en 1563 sobre las bodegas de Peñíscola. «Que los cosecheros de aquel punto nunca habian podido conseguir en ellas que el vino se convirtiera en vinagre, el cual tenian que buscar en otra parte.»

Lo dicho nos parece suficiente para dar á conocer el valor de las calabazas. Aquel que se halle en condiciones para dar alguna estension al cultivo de dicha planta,

podría ensayarle; seguro que no habria de perder nada en ello, en vista de las múltiples aplicaciones que á su fruto se pueden dar, y de lo mucho que ha llamado la atencion en la exposicion de Madrid la variada coleccion de calabazas que la comision tuvo el buen pensamiento de mandar.

Dicha coleccion ha venido sin deterioro alguno, y se han devuelto ya á sus dueños las calabazas que, para completar aquella, facilitaron estos á la comision.—F. B.

GUERRA DE ORIENTE.

El paso de Schipka está en poder del ejército ruso desde el 19 de este mes. Parece que el 17 lo atacó infructuosamente un regimiento de infantería que hubo de sostener el peso del combate contra 14 batallones enemigos, perdiendo siete oficiales y 200 soldados entre muertos y heridos. El 19 mientras el general Gurko se apoderaba de Kesanyk y del lugar que da nombre á dicho paso, operando á espaldas del ejército turco, el mismo regimiento rechazado dos dias antes, atacó de nuevo las posiciones turcas, y al caer la noche los rusos eran dueños de los desfiladeros, tres banderas y ocho piezas de artillería.

El 22 se supo esta noticia en San Petersburgo, y fué celebrada con salvas y fiestas religiosas: no sin motivo, porque es de una gran importancia para las operaciones subsiguientes. El ejército ruso no podía pasar los Balkanes por donde los pasó el general Gurko con una columna de tropas ligeras: además, la situacion de estas fuerzas de vanguardia hubiera podido hacerse difícil sin comunicaciones bien seguras con sus reservas. El regimiento que ha llevado á cabo este brillante hecho de armas es el de Orej, fuerte de cuatro batallones.

En la linea que ocupa el gran duque Nicolás, la caballería lleva sus reconocimientos hasta Rasgrad y Schumla.

En la Dobrutcha, el cuerpo de ejército del general Zimmermann, que ha recibido ya el material de sitio, amenaza establecer seriamente el de Silistria. Del de Rustchuk van á encargarse los cuerpos undécimo y duodécimo, mandados por el principe Tcharkovskoy y general Hamovsky: á este último cuerpo pertenece el gran duque Uladimiro.

Las fuerzas rumanas que están ya del otro lado del Danubio pertenecen á la cuarta division del ejército. Apenas han abandonado todavia la orilla del rio ni hecho otra que reconocimientos sobre la base general de operaciones. Para esto pueden ser de gran utilidad á los rusos, los cuales necesitan de todas sus fuerzas propias en el movimiento audaz y peligroso que han emprendido.

El ejército turco sigue dando pocas señales de existencia, aunque ya están al frente de las tropas los nuevos generales. Es de advertir, sin embargo, que un despacho del Centro telegráfico desmiente ahora la destitucion de Abdul-Kerim y sus colegas.

* * *

El ejército montenegrino ha emprendido lo ofensiva á las órdenes del principe Nikita. El principe ha dejado seis batallones

sobre la frontera albanesa, y dirigiéndose con el resto de las fuerzas hacia la plaza de Niksik. Un despacho de Regusa dice que el 23 debió comenzar el bombardeo, frase algo ampulosa tratándose de la artillería montenegrina. El pequeño ejército gusta más del asalto y de los combates cuerpo a cuerpo que de las vastas combinaciones militares.

Podrán ser de algún provecho para nuestros lectores, por las noticias que contienen, los siguientes telegramas de la prensa extranjera. Advertiremos, sin embargo, antes de reproducirlos, que, a nuestro entender, no todos pueden ser acogidos sin reserva.

«Viena, 21.—Oficiosamente se desmienten los rumores de mediación. En Constantinopla reinan disposiciones helicosas. El sultán acaba de llamar al general Kravka para confiarle un puesto elevado en el ejército.

Los rusos creen que para fines de agosto podrán llegar a Constantinopla.—(Post de Berlin).

Atenas, 22.—Las nuevas reservas que han sido llamadas a las banderas responden al llamamiento en gran número.

Si los rusos pasan los Balcanes con fuerzas respetables, no podrá evitarse una sublevación de los cristianos.—(Times de Londres).

Erzerum, 21.—Un despacho del cuartel general turco anuncia que el 18 atacó la caballería rusa el flanco derecho del ejército de Muktar-Pachá. La lucha duró tres horas, al cabo de las cuales comenzaban los rusos a batirse en retirada, cuando habiéndoles llegado un refuerzo de 6,000 cosacos volvieron a la carga.

La batalla concluyó a la una de la tarde, replegándose en buen orden las tropas turcas, con pérdida de 35 muertos y 58 heridos. Entre los primeros se encuentra el jefe de los circasianos. Cálculanse en 250 las bajas de los rusos. Muktar-Pachá se ha mantenido a caballo 14 horas seguidas.—(Temps de Paris).

Crónica local y general.

De hoy a mañana quedarán satisfechas todas las obligaciones pendientes de pago del hospital provincial, correspondientes al ejercicio ordinario de 1876 á 77.

Entre los muchísimos faroles del alumbrado público que podríamos citar como modelos de claridad, distínguese el situado en el callejón del Exe-homo esquina á la calle Mayor. Obsérvenlo ustedes (si pueden) y despues hablaremos.

El mercado de Castellon está tan elevado, que los artículos que en él se espenden caminan por encima de las nubes. Creemos que nuestro municipio está en el caso de averiguar las causas que puedan contribuir á que los artículos alcancen tan elevados precios, que es imposible puedan adquirirlos ciertas clases sociales.

Al consignar estos hechos, nos hacemos eco de las quejas de muchísimas personas, que vén con sorpresa que en Castellon hay artículos que se venden á más precio que en los mercados de Valencia y Barcelona.

Señor alcalde, una ojeadita por el mercado y castíguese con mano fuerte a los que, abusando del público, caminan directamente á su negocio.

Se lo agradeceremos á V., señor Alegre.

El resultado de la particion de las aguas del Mijares entre los cuatro pueblos de la Plana, verificada en el día de ayer, es como sigue:

Caudal total de agua, 15 filas reales 1 palmos 4 dedos 7 lineas.

De este total corresponden á Villareal,

3 filas 1 palmo 9 dedos 11 lineas. Altura en el medidor, 10 dedos 7 lineas.

A Castellon y Almazora, 6 filas 2 palmo 10 dedos 6 lineas. Altura en el medidor, 23 dedos 3 lineas.

Y á Burriana, 4 filas 2 palmos 8 dedos 2 lineas. Altura en el medidor, 13 dedos 11 lineas.

¿Hay algun carrero que lleve del diestro su caballería por las calles de esta ciudad....

La contestacion en el número próximo.

Ayer á las seis de la tarde fué conducido á la última morada el cadáver de don Hilario Segarra y Ruiz, doctor en sagrada teología, que ha bajado al sepulcro víctima de una larga y penosa enfermedad.

Acompañamos en su justo dolor á la familia del finado.

Anteayer por la tarde, en una noria propiedad de D. Mamel Carhó, estando algunos operarios sobre la bóveda recién construida de la misma, derrumbóse aquella viniendo abajo los referidos operarios, recibiendo todos algunas contusiones y fracturándose uno la pierna, siendo conducido inmediatamente al hospital.

Informado por este gobierno de provincia, ha sido remitido á la superioridad el expediente para el establecimiento del jurado de riegos de la huerta de esta capital.

Deseamos que se despache pronto y favorablemente dicho expediente.

En el término de Valderrobres, provincia de Teruel, dícese que se hacen algunos secuestros, que hay considerables talas de montes é incendios de mieses y de edificios rurales, si á esto se añaden las malas cosechas, bien podemos asegurar que los honrados habitantes de aquel país están.... como el pez en el agua.

En el sorteo celebrado el 26 de julio último, ha correspondido al núm. 3,304, 300 pesetas de premio; billete que ha sido espendido en esta administracion de loterías.

Por el señor rector de la universidad de Valencia han sido nombrados maestros de las escuelas de Pavia los de Benicarló, Alcora y San Mateo, D. Ramon Bonet y Ballester, D. Pascual Franch y Fornench y D. Olegario Gil y Catalá. De las elementales incompletas de Ahin, Alcudia de Veo y Villares, D. Ildefonso Moliner y Umbia, D. Miguel Izquierdo y Barrachina, y D. José Lasaga y Escrich; y de las de la propiedad de niñas de Fuente la Reina y Espadilla, doña Esperanza Segarra y Alcaer y doña Teresa Badenes é Ibañez, propuestos todos en primer lugar de las ternas formadas por la junta provincial ó figuraban como nuevos aspirantes á las escuelas para que han sido nombrados.

Segun nuestras noticias el día 25 del actual por la noche ocurrió un grande escándalo en el vecino pueblo de Borriol, resultando herida una anciana, un jóven, contuso el juez municipal electo, y algun tanto rebajado el principio de autoridad. El juzgado de primera instancia entiende en el asunto.

Parece que el Chavato conocido comandante de armas de Borriol durante la pasada guerra carlista se ha escapado del presidio donde se encontraba, y se pasea por algunos pueblos de esta provincia donde cuenta con muchísimos amigos, con ánimo, al parecer, de levantar una partida para dedicarse al lucrativo cargo de cabecilla.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha mandado instruir el expediente para la concesion de la cruz de Beneficencia al médico titular de Cantavieja, don

Eduardo Gonzalez Diaz, por los servicios prestados en aquella poblacion cuando estuvo invadida por el tífus epidémico.

Una jóven labradora de Tortosa que el día 20 se retiraba á su casa montada en un borrico, despues de asistir al entierro de su padre, cayo al suelo, con tan mala suerte, que en la noche del mismo día falleció de resultas [del golpe que con la caída recibió en la cabeza.

De nuestro apreciable colega la Gaceta de Barcelona, tomamos las siguientes lineas:

«En la sesion que celebró ayer la junta directiva de fiestas y ferias de Nuestra Señora de las Mercedes se aprobó un proyecto de la seccion artistica y literaria de abrir un concurso literario musical para premiar la mejor composicion sobre algun asunto de la provincia de Barcelona, y una composicion musical de carácter sinfónico, que reunan las condiciones fijadas por jurados que al efecto se nombrarán.

Tambien se aprobó otro proyecto de la misma seccion para dar en uno de los principales teatros durante la octava de dichas fiestas dos ó más conciertos, dirigidos por el maestro Gounod, ó el maestro Verdi, u otro compositor de fama universal á cuyo efecto pasará á Paris un distinguido músico de esta ciudad.

Igualmente se acordó celebrar un certámen de sociedades corales en la plaza de Toros, paseando antes á la ida y regreso por las principales calles de la ciudad con sus pendones y musicas. Las mismas sociedades tomarán parte con las bandas de música en la alborada que habrá al salir el sol el día de la Virgen de las Mercedes.

Aprobóse asimismo un proyecto de esposicion retrospectiva presentada por la mencionada seccion artistica y literaria, ofreciéndose varios premios.

La seccion marítima presentó un hermoso proyecto de aquarium de agua de mar, con jardines, lago, restaurant, café, etcétera, en los terrenos ganados al mar debajo la muralla de Montjuich, proyecto por el cual se interesa la gente de mar y muy especialmente la comandancia de marina y los vecinos de la Barceloneta.

Tambien se ha pedido permiso para que la esposicion de fieras se instale en la calle de Cortes ó Gran vía, á la izquierda del paseo de Gracia, y que esté abierta en dicha octava.

Acordóse tambien pasar una comunicacion á la junta del gran teatro del Liceo rogándole se dignase activar las obras de restauracion, á fin de que pudiesen darse espectáculos en aquel teatro durante las ferias y fiestas de la Merced.

Para no perjudicar la brillantez de los festejos, ni mermar los recursos con que cuenta la junta directiva para hacer frente á las fiestas proyectadas, se tomó el acuerdo de regar á las autoridades que se sirviesen no conceder permiso para espectáculo de ninguna clase que debiese verificarse durante la octava, sin oír antes el parecer de la mencionada junta directiva, con lo que se logrará tambien que haya unanimidad de pensamiento en todo lo que se presente al público.»

Como han surgido dudas, todavia no esplicadas claramente, sobre la tarifa á que deben sujetarse los impresos para su circulacion, creemos conveniente fijar el sentido verdadero de la disposicion que determina el pago, segun la interpretacion oficial.

Los impresos no pagan recargo hasta que lleguen á pesar un kilógramo, que es la unidad de peso, y si pasan de la unidad pagarán el recargo más la fraccion que escede como peso de kilógramo. Por ejemplo: un kilógramo pagará 10 céntimos de recargo, y un kilógramo y 10 gramos pagarán 20 céntimos, 10 por el kilógramo y 10 por la fraccion, que para estos efectos se considera como un entero, aplicándose el

mismo sistema que para el franqueo de las cartas.

Anteayer tuvo lugar la tercer subasta para el suministro del aceite con destino á los faros de esta zona, sin que hubiera para la referida subasta ningun postor.

Circulan por Madrid billetes falsos del Banco de Francia, de mil francos.

Dice un periódico de Córdoba que en estos dias ha caído sobre aquella ciudad una verdadera plaga de grillos, cuyos cantos tienen por la noche a borbotada toda la poblacion. Hay casas en que es imposible dormir, y calle que no se puede atravesar sin quedarse uno sordo. La gente menuda y la gorda se entretienen en cazarlos por todas partes, y ni aun así se les vé el fin.

El real decreto del ministro de Hacienda que publica la Gaceta del 24, relativo á débitos por bienes nacionales, dispone que el aviso prévio que debe darse á los compradores diez dias antes de vencer los pagarés, se verifique por medio del Boletín de la provincia en que radique la finca. Trascurridos 20 dias desde la publicacion sin haberse hecho el pago, se despachará el apremio, que estará forzosamente en curso dentro de los 15 dias siguientes. Al decretar el apremio se acordará necesariamente el embargo de la finca y de sus rentas, haciéndose cargo la Hacienda de su administracion. Los productos de la finca ingresarán en el Tesoro y serán devueltos al comprador al propio tiempo que la finca, tan luego como resulten cubiertas todas sus responsabilidades. La Hacienda se reservará el 10 por 100 por gastos de administracion.

Si el procedimiento de apremio resulta que el deudor no tiene otros bienes, ó no es hallado en su domicilio ni comparece despues de citado, se venderá la finca en quiebra. Tambien se acordará la venta en quiebra cuando á pesar del apremio no se haya obtenido el cobro total del descubierto dentro de los tres meses siguientes á la expedicion del mismo.

Anuncia el periódico «Las Circunstancias, de Reus que han acudido muchísimos forasteros á dicha ciudad con motivo de la feria que se celebró anteayer y de las fiestas populares en honor á Santa Ana, patrona de uno de los barrios de la poblacion; no obstante de esto, dice que se han hecho escasas transacciones mercantiles y que en general apenas han vendido algo los dueños de las tiendas que han espuesto sus diversos y variados artículos.

En Sevilla han celebrado una reunion varios aficionados al toreo con objeto de tomar acuerdo respecto á la proposicion del marqués de San Carlos, conviniendo en elevar una esposicion á las cortes demostrando cuánto se perjudicarían las artes, la industria y la riqueza pública si dicha proposicion prevaleciese.

Las tropas destinadas á Cuba se componen de unos 12,500 hombres, de los cuales 11,000 son de infantería, que es el arma más conveniente para las operaciones militares pendientes en la rica Antilla.

El 25 de setiembre se embarcarán 2,000 hombres en Santander, y el 29, 3,000 en Cádiz.

Se ha verificado una reunion de algunos personajes del partido moderado en casa del conde de Puñonrostro, en la cual se ha tomado un importantísimo acuerdo.

¿Qué será, que no será? Lo que fuere sonará.

Siempre hemos sostenido la conveniencia de celebrar un tratado de comercio entre España y Francia que dé actividad á la esportacion de vinos de

nuestro país, para poder lidiar á nuestro sueldo que eurola de París. «Se han ementre el gobiernoespañol con rtratado comerLas principalestán hoy aprotexto no tarde de ambos gobi

Del vecinino dirigen las

Sr. D. ManuQuerido amcomunicar á Vcarecen del tod

Para combaagosta nuestraobras en el ríoque se esperaque habia pen

Están muy y pueblo y si bie desde la última notablemente elecciones. A cgunos altercad

El miércoles la noche, estal da que se veni labra, ese odic carlistas y lib duró un instar del lugar del cteniente de alc inmediatamente tes contendi muger de un lí la cabeza, y u filas carlistas, Dios quiera qu tástrofe.

Tambien el un herido, per se dice. Tenia sin saber cómo dole el proyect

Ya sabrá V. presidio y ande este pueblo.

No ocurrieno afectísimo s. s Borriol 27 de

Se vende molino accit

SECCION

Examinábas un brillante jóvenian interés ron para obten ma, la discipli rados por los r en todo estuvo que la presa se taron de sorpr el más severo gqué distribuci entre si los ár El teólogo, sin uno de sus e Aquí habia un mneso,—Basta tud. Estamos s

AN

Yo qu yo quier yo quier de mi al que tien

nuestro país, por lo que nos es grato trasladar á nuestras columnas el siguiente suelto que encontramos en el *Moniteur vinicole* de París del 21 del corriente:

«Se han empezado conferencias activas entre el gobierno francés y el ministerio español con motivo de la renovacion del tratado comercial franco-español.

Las principales bases de este tratado están hoy aprobadas, y es probable que el texto no tarde á someterse á la ratificacion de ambos gobiernos interesados.»

Del vecino pueblo de Borriol se no dirigen las siguientes líneas:

Sr. D. Manuel Masip.

Querido amigo: Pocas noticias puedo comunicar á V., pero aunque escasez no carecen del todo de importancia.

Para combatir la pertinaz sequía que agosta nuestra huerta, se han hecho varias obras en el rio, que han dado el resultado que se esperaba, salvando las cosechas que habia pendientes.

Están muy escitados los ánimos en este pueblo y si bien se nota esta circunstancia desde la última guerra civil, se exasperan notablemente con motivo de las pasadas elecciones. A causa de esto ha habido algunos altercados.

El miércoles 25, á las diez y media de la noche, estalló por fin esa irritacion sor-da que se venia manifestando solo de palabra, ese odio, ese encono que se tienen carlistas y liberales, con una lucha que duró un instante porque se hallaba cerca del lugar del combate una ronda con un teniente de alcalde á su frente, que acudio inmediatamente dispersando á ambas partes contendientes. Hubo dos heridos, la muger de un liberal, de un garrotazo en la cabeza, y un mozo que sirvió en las filas carlistas, de un navajazo en la nalga. Dios quiera que no suceda alguna otra catástrofe.

Tambien el sábado por la noche hubo un herido, pero lo fué por si mismo segun se dice. Tenia un revolver en la mano y sin saber cómo, se le escapó un tiro, dándole el proyectil en el pié izquierdo.

Ya sabrá V. que el Chavato desertó de presidio y anda por las inmediaciones de este pueblo.

No ocurriendo otra cosa, queda de usted afectísimo s. s. q. b. s. m.—*Un suscriptor.*
Borriol 27 de julio de 1877.

VENTA.

Se vende en Onda una casa-molino aceitero de dos vigas y un

SECCION RECREATIVA.

Examinábase del último año de teología un brillante jóven á quien sus catedráticos tenían interés en desairar. Nada omitieron para obtener este resultado, y el dogma, la disciplina y la historia fueron apurados por los maestros y el discípulo, que en todo estuvo felicísimo. Viendo aquellos que la presa se les iba de las manos, trataron de sorprender á nuestro escolar, y el más severo le preguntó: Digame usted; ¿qué distribución, que órden guardaban entre sí los árboles del Paraiso terrenal?—El teólogo, sin vacilar, y señalando á cada uno de sus examinadores, respondió:—Aquí habia un alcornoque, allá un camueso.—Basta, basta, dijeron con prontitud. Estamos satisfechos.

ANACREONTICA.

Yo quiero hacerte versos
yo quiero darte flores
yo quiero regalarte
de mi alma las canciones;
que tienes en los ojos

rulo, en el mejor estado de conservación y solidez, situado en la calle de San Andrés, núm. 16, lindante por derecha con propiedad de D. Gerónimo Emo, y por la izquierda con D. Fernando Ozcariz. Su solar es de 120 centiáreas y consta de planta baja, principal y segundo piso.

Se cederá á un precio muy económico.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 28 de julio de 1877.

Mañana domingo 29 del actual la fuerza del regimiento de Burgos oirá misa en la iglesia de San Agustín á las diez de la misma, oficiada por el capellan del propio regimiento.

La música de este cuerpo tocará de nueve y media á once y media de la noche en el paseo de costumbre.—El brigadier gobernador militar, *Alenany.*

Servicio para el 29.

Parada, Requena.

Principal, Burgos.

Gefe de día, el comandante de la reserva de Requena D. Pascual Grech Martínez.

Hospital y provisiones, primer capitán de la reserva de Castellon.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Burgos.

El capitán teniente encargado del servicio, *Centeno.*

Avisos de Corporaciones.

Liga de Contribuyentes.—No habiendo tenido efecto la junta general ordinaria el domingo último por falta de suficiente número de socios, se convoca nuevamente á junta extraordinaria para el día de hoy y diez horas de la mañana, en casa del señor presidente, en cumplimiento de lo dispuesto por el reglamento.

La junta directiva, incansable y celosa porque crezcan el número de los asociados á tan patriótica institución, suplica nuevamente á todos los contribuyentes de la capital y socios inscritos, no se desdénen por concurrir á dicho acto.

más claros arreboles,
que tiene cuando pinta,
ñiendo el horizonte,
sus luces encantadas,
sus claros tornasoles,
el astro del espacio,
que alumbra hermoso el orbe.
Por eso te hago versos,
por eso te doy flores,
y quiero regalarte
de mi alma las canciones.

Félic de Leon y Olalla.

Tomo las siguientes líneas de un manuscrito árabe, aunque parezca de otra parte.

«Cuando Noé plantó la viña, Satanás la regó con sangre de un pavo real; cuando brotaron las hojas, las regó con la sangre de un mono; cuando se formaron los racimos, los regó con la sangre de un leon; y cuando maduraron las uvas, las regó con la sangre de un cerdo. (Ustedes dispensen).»

La viña, empapada con la sangre de estos cuatro animales, ha tomado sus diferentes caracteres.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Santas Marta y Beatrix mrs.

SANTO DE MAÑANA.—Santos Abdón y Senen mrs.

Correspondencia particular.

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 27 de julio de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Procuran sacar partido los periódicos de oposicion de la noticia de que el gobierno no quiere conceder uno de los toisonos de oro vacantes al Sr. Posada Herrera y se lo quiere dar al marqués de Barzanallana, suponiendo que esto demuestra desconfianza hácia el expresidente del congreso y afecto á la tendencia moderada de la conciliacion.

Nada de esto es cierto. Aunque sea probable que uno de los toisonos vacantes se dé al marqués de Barzanallana, no por ello el Sr. Cánovas del Castillo deja de estimar en mucho la amistad del Sr. Posada Herrera y los servicios que ha prestado al ministerio, no accediendo á las repetidas instancias que le han hecho centralistas y constitucionales para que aceptase la gefatura dentro del congreso de ambas oposiciones, facilitando de este modo la fusion de los dos partidos y atrayendo hácia la oposicion algunas personas influyentes de la mayoría.

El Sr. Cánovas del Castillo tiene la ambicion no solo de continuar en el poder, sino de que el partido que ha formado con elementos de procedencia conservadora y de origen revolucionario, le sobreviva en el gobierno de la nacion. Aspira el señor Cánovas á que pase aquí algo parecido á lo que ocurre en Inglaterra, donde los partidos suelen estar diez ó más años en el poder, sin que por ello desesperen las oposiciones.

No sé si logrará su propósito, pero al Sr. Posada Herrera no debe caber duda de que el propósito del actual presidente del Consejo consiste en dejar al Sr. Posada la herencia del poder cuando las circunstancias hagan imposible que lo ejerza el Sr. Cánovas.

Si el Sr. Posada Herrera quisiera el toison, se lo daría el gobierno con mucho gusto; si quisiera ser gobernador del Banco de España que es uno de los más pingües cargos que hay en nuestra patria, lo sería sin duda alguna, pero el Sr. Posada no

Así es que el bebedor, al primer vaso de vino que se traga, siente circular su sangre con más animacion; su vivacidad se aumenta, y su semblante se colora; en tal estado se parece al pavo real.

Cuando los vapores del vino empiezan á subírsele á la cabeza y á escitarle, se alegra, salta y hace muecas como un mono.

Cuando empiezan á emborracharle, se enfurece como un leon. Y finalmente, cuando la embriaguez es completa, cae desplomado, se revuelca en el suelo, y se duerme como un cerdo. (Repito lo mismo.)

Y aquel de mis lectores que ponga en duda esta espirituosa descripcion, le recomiendo se dé un paseito por el pinar de nuestro grao el día de San Roque, por ejemplo.

LA JUSTICIA.

La justicia, desacomodada, anduvo por la tierra rogando á todos, y viendo que no hacian caso de ella, y que la usurpaban su nombre para honrar tiranias, determinó volverse huyendo al cielo. Salióse de

ambiciona distinciones ni empleos, como no ambicionó en las córtes gefaturas de partido. La aceptacion del toison ó del gobierno del Banco, le dejaria sin ser diputado y por tanto no podria desempeñar la presidencia del congreso en la próxima legislatura. Creo pues que hasta que las córtes actuales no sean disueltas, el señor Posada no aceptará distincion alguna que le prive de su carácter de diputado, pero que cuando deje de serlo, si continúa en el poder el Sr. Cánovas, se le concedera alguno de los más elevados honores que puede tributar el rey á sus súbditos.

El ministerio centralista que para fines del verano anuncia algunos periodicos, no pasa de ser una broma.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid 28, 11:30 mañana.

Dicese que el lunes regresará á esta córte el Sr. Romero Robledo. Inmediatamente publicará la «Gaceta» la ley electoral últimamente votada en las córtes.

Gran escasez de noticias políticas.

BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100. 11,30
Bonos del Tesoro. 63,25
Subs. de ferro-carriles. 20,60
Cámbios sobre Londres. 47,05
Id. sobre Paris. 4,99

Paris, 27.—Hay gran actividad en el arsenal de Woolwich.

El buque acorazado «Agincourt» ha salido para Besika.

Los cónsules de Salónica, Cavallo y Logos, temen asesinatos y piden auxilio.

30,000 rusos pasan por el Cáucaso.

Los rusos avanzan en la Dobrudja hácia el Oeste.

Nueva York.—Se ha restablecido la tranquilidad, á escepcion de San Luis, Louisville y San Francisco. En esta última ciudad las tropas han hecho fuego contra los amotinados.

las grandes ciudades y córtes, y fuese á las aldeas de villanos donde por algunos días escondida en su pobreza, fué hospedada de la Simplicidad, hasta que envió contra ella requisitorias la Malicia. Huyó entonces de todo punto, y fué de casa en casa pidiendo que la recogiesen. Preguntaban todos quién era, y ella, que no sabe mentir, decía que la Justicia. Respondíanle todos: «Justicia, y no por mi casa; vaya por otra;» y así no entraba en ninguna. Subióse al cielo, y apenas dejó acá pisadas.

Solucion á la charada: CA-SA-RA-BO-NE-LA.

CHARADA.

Pulsaré la prima tres
despues de tomar el dos
en la todo irá quien quiera,
mas por cierto no irá yo.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»
Medio, 53, bajos.

OBRA NUEVA
EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares. coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros*, *droguistas*, *perfumistas*, *fabricantes de cerveza*, *espendedores* y *cosecheros de vinos*.

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, según los más recientes adelantos de la química, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

MÁQUINAS PARA COSER
de los sistemas

Howe, Wheeler y Wilson,

y asimismo las muy célebres por sus notables mejoras del

SISTEMA «SINGER»

y otras como las de Howe y sistema Howe y otros, que producen ese punto de diamante que tanto admiramos.

Las máquinas sistema SINGER perfeccionadas y marcadas con los legítimos nombres de sus acreditados constructores, para familias, 620 rs., para sastres medianas, 760 reales. Se venden á plazos desde 14 reales semanales en las agencias, ó se rebaja el 10 por 100 al contado.

Depósito en Valencia, calle de Caballeros, núm. 7, D. Casimiro Luna.

Agente en Castellon, D. Tomás Viciano, calle de Enmedio, núm. 5.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

--Cascarilla Americana--
PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso basta empolvase con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias.

En Castellon de la Plana, comercio de quincalla de D. Juan Miaza Fortis, calle Zapateros, número 21.

ELEMENTOS
DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con explicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD,
DE
Pedro el Castellonero,
CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

Venta de mesas y bancos para escuela. Darán razon en la carpintería de Felipe Garcés, calle de San Joaquin.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

LA GUIRNALDA,
PERIÓDICO QUINCENAL
dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1867, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados; de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurines iluminados y patrones de tamaño natural cortados espresamente en París.

En la edicion de albums.—Abecedarios de todas clases y tamaños, y una completa coleccion de modelos para muestruarios, etc. á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos picados que se desean pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados: Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 44. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 34, y año, 64.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los albums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 24; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pídase el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup.º, 3.º—Madrid.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA
de
Juan B. Ballester,
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

3 Rambla del Centro. 3
BARCELONA.

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA
PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

Sistema perfeccionado.

VENTA DIRECTA DEL FABRICANTE
A LOS COMPRADORES.

Economía de 45 p. 100

Sobre los precios hechos en cualquier otra tienda.

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cafeteras, azucareros, teteras, botes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmatorias, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantequeras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS

desde á 1 á 3 112 pesetas

asi como cajas para tabaco, petacas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azúcar, aros de servilletas, palmatorias, vasos para niños y de viaje, huerteras, saleros, salva-manteles, tenedores para otras, vasos para licor, pilones para azúcar, mazagran, etc., etc.

ARTÍCULOS DE MESA.

Plata legitima asegurada.

Aceiteras para dos usos desde	60 pesetas.
Saleros	6
Cuchillos, desde	2 y 1½
Servicio de ensalada, desde	8
Servicio trinchante	10

UNA PARTIDA DE 10,000 GEMELOS DE TEATRO de 20 rs. para arriba.

Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas.

En la administracion de este periódico, se admiten anuncios para todos los de España.

RIFA.

El sorteo de la rifa de un pañuelo y un pantalon que se ha rifado á beneficio de la iglesia de este Grao, ha tocado la suerte al número 591. El que lo tenga se presentará al señor maestro de dicho Grao.

D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros). Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el ágrío del vino, escaldado, rebajarlos, fabricar vinopiritus, aguardientes amizados de industria, rebajarlos, fabricar vinoveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sijes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitiré el libro. Dirijirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, á precios económicos.